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Compte-rendu de la réunion du groupe de travail
sur lâ rcstâurâtion scolaire et le centre de loisirs

Jeudi 22 janvier 2015

Présent(e)s:

M. LAFEUILLE, Conseiller municipal à la réussite éducative et aux activités périscolaires
Mme MARTEAU, Responsable du service éducation et temps de l'enfant
Mme TIBONNIER, Coordinatrice périscolaire élémentairç
Mme GUILTAT, Coordinal ce périscolaire matemelle
Mme BENARBIA, Responsable du service restauration
M, CLAVEL, Directeur d'exploitation société ELIOR
M. CARIOU, Directeur de la cuisine centrale société ELIOR
M. MARTY, Responsable du seruice client société ELIOR
Mme PETIT, Société ELIOR
Mme MALAURE, Agent de restauration dc l'école des Bruyères
Mme GLAZAI, Représentante des parents d'élèves de l'école matemelle Courcoux
M. SUQUET, Représentant des parents d'élèves de l'école matemelle Romain Rolland
M, PIADE, Représentant des parents d'élèves de l'école élémentaire Waldeck Rousseau
Mme LOISEL, Représentante des parents d'élèves de l'école matemelle Romain Rolland
Mme MARGOTTE, Représcntante des parents d'élèves de l'école élémentaire Romain Rolland
Mme TAPIA, Représentante des parents d'élèves de l'école élémentaire Waldeck Rousseau

Excusés:

M. GUIRAUD
M. BENHAROUS
Mme GRAND
Mmc MATTEI
Mme EL-BAHI

Ouverture de la séânce par M. LAFEUILLE qui annonce l'ordrc dujour :

- Bilan dc la période écoulée,

- Suppressious de differents produits,
- Pain et vieûloiseries,
- ADimations,
- Etude des menus Mars-Avril,
' Dégustation de deux produits.



1. Bilan de la période écoulée

Mme TIBONNIER indique les djffércn1s points releÿés :

Lc chou-rorige du 10/J2, les poireaux du 21101 et le rnélangc navets-pomûes de tcrc du 23112

on1 été moycnnemcnl alpréciés au ceûtre de loisirs.
Le 6/01 les coulgcttes à 1'ail n'ont pas été appréciécs.
Le 8/01 Ia farce aux olives du rô1i de vcau n'a pas rencontré de succès alors quc le chou-fleur à la

tomate servi en accompagnement a beaucoup plu.
Lc 13/01 le poulet élait rosé et lrop gras sous la peau.

Lc 15/01 le cake noix de coco était trop sec.

Le 19/01 les tartcs au fromage e1 aux poirealx servies en cntréc ont été très appréciées.

Le 20101 il y avait trop dc cannelle dans la saùce court-bouillon anlillais du médaillon de merlu
et le goût du potagc potiron servi en entrée n'était pas assez prononcé.
Par ailleurs, en général, le bceufservi est très bon et de bonne quâlité.

Mne,GUILTAT îâit remarquer quc l'on retrouve trop souvent les kiwis dans les menus et que

ces fruits manqueût de matu té.
Autres remarqLres:
Suite au seNice du 19/12 Mme.GÛtt'I4T demande s'il est possible qu'une sauce soit
dorénavant prévue pour l'accompagnement de la semoule câr cela rendrait ce plat plus faci)e à

maûger (ccttc rcmarque revienl régulièremcnt).
Le chou-fleur à lâ tomate du 08/01 n'a pâs é1é apprécié par les cnfants de maternelle

contairement à cerx des sections élémentaires et le rôti de veau était trop rosé.

Le 20101 la soupe de potiron étail trop sâlée.

La pùrée de betteraves du 2ll01 â été tlès appréciée.
Les poires du goûter du 6/01 étaient trop abimées.
En ce qui concerne les goûte$ il semblc qu'il y ait trop souvenl de la baguette et donc beaucoup

de « tartinage », ce qui engendrerait des soucis d'organisation au centre de loisirs.

Mi"C Ivt ti{îÉÀU ,gpond que les agents de reslaùration sont cn nombre sullisant pour effectuer
cclte tâche. De plus, les goûtcrs du ceûtre de loisiN varicnt ct il n'y a pas de « tartinage » chaque

semaine.

Mme PETIT précise qùe le GEMRCN recommande vivement la consommâtion de baguette au

goûter.

§lme §1JJLJAT soulève le problème rencontré lors du scrvice des pe1i1s pois et carottes issus de

l'agricLrlture biologique du 19/01 où ùn petit escargot blanc a été trouvé dans une barquette.

ÿ. CLAVEL répond que la société Elior a rcmonté cette infomation auprès du fourûisseûr.

titnie MARCOTTE rapporte que la pcau des banânes dujour était noire.

IJRE précise que l'intérieur des ba[anes était resté blanc et donc comommable.

À4rriejjr.:[4fAuRE indique qu'en matemellc les moules à la crème sont très appréciécs ct
préférécs aux moules marinières et den'tande, en ce qui coùceme les yaourts aromâtisés, s'il est

possible de proposer d'autres parfums.
Mme MAL.:-{-LIRE ajoute que certains légumes sol1t trop croquants (choux, salsifis, petits pois).



M. SUQUET revielt sw le sujet éloclué lors de la denlière commission conccn'lânt lcs nouvcllcs
receltcs de soupcs laites maison avec des rnorceaux de légumes e1 souhaite savoir si les enfants

les âpprécient davantage.
Mtlle GUILTAT répond que les cnfaû1s préfèreDt lcs soupes moulinécs.

Mme LôISEL demande s'i] cst possiblc quc lcs légumes puissent arriver coupés, notaûment les

haricots vcrts qui sont trop dilficiles à manger entierc poù les enlanls.

Mme GUILTAî répond qu'il y a un âdulte par table pour âider les eûlants en cas de besoin,

l,âis que cela s'inscrit aussi dans le projel éducalif qui vise le développernent de I'autonomie et

permet également dc faire découvir le légume tel qu'il es1 dans sâ forme originale.

Mme MARGOT1E signale que les frites ont un aspect blanc et semblent molles.

Mme P.ETIT répond que l'on ne peùt pas obtenir un aspect doré et croustillant en raison de la
fâible teneul en matière grâsse en application des recommandations alimentaircs du GEMRCN.
La municipalité précise que les frites sont congelécs et réchauffées au four car il n'y a pas de

fiileuses dans les offices.

M. PIADE demande pour qulrlle raison les poires aûivent trop mûres et souhaile savoir si un
conhôle de la marchandise existo avant l'envoi des livraisons.

Mme PETllf explique quc les fruits subissent des variations dc tcmpératures pendant le délai de

tois jours entre la réception à la cuisine de Rosny, la préparation et la livraison dans lcs écoles.

Dcs contrôles sont effectués sùr l0 oZ des produits.

M. PIADE soüaite revenir sur la possibilité déjà évoquée artérieurement, de servir differentes
variétés de pains.

Mme:MAR]3A§ précise qu'il avait été demandé à Elior d'étudier cette possibilité avec le
boulanger Thomann et qu'il est pré\u d'intégrcr prochainemenl un pain aux céréales uniquement
à l'occasion de quclques repas spécifiques (ex: rcpas de Pâques ou dc fin d'année scolaire), en

raison du surcoût que cela représente. Avant toute ûise en place un test sem eflèctué, aiin de

vérilier si la taille des graincs des céréales convient aux enfants de matemelle. Ce test au.ra lieu
eûhe le prestataire Elior et la Ville.

demande s'il est possible d'avoir du pain Bio.

!!ne MARTE§.] rappellc que Iors des réunions de concertation avec les parents d'élèves pour
1'élaboration du cahier des charges, le pain bio 11'avait pas du tout été évoqué.

M. LAFEIJILLE annonce que le choix des viennoiseries est élargi; ainsi le pain au lai1, la
briochette au sucrc et le pain aLLa raisins seront ajoutés aux pains au chocolat et croissânts seruis

actuellement.

tviûè GLAZA{ demande des explications à la société Elior sur lc fait que le poisson ne se

présente pas sous sa lollne natulelle.

MiÈ.:PEïT souligne que l'aspect reconstitué du poisson est la garantie d'avoir un produit sans

arêtes. Toutcfois le colin du 16/1 est pÉsenté en file1.

Mmc LOISEL dit avoir constaté lors de son passage dans l'école R. Rolland (matcrnelle) quc la
saladc était lrop assaisonnée et cuile.



Mm GLAZAI s'étonne que l'on scrve de la mayon]uise et parfois du
accompagnement de certains plats car ces produits ne sont pas très sains.

Mme.. PETü l'informc que ces ingrédients sont prcposés en petites
occasionnellement. Dc plus, ces produits sont proposés et non senis d'office.

Mme PETIT informe que la quanlité de sauce liwée est calculée proportionnellcment au volume
de Iâ sâlâde

Mme BENARBIA annonce 1a supprcssion dc la betlerave crue suitc aux rccommandations dc la
DGCCM cn application du principe de précaution. On retrouve cette composaûle dans lâ salade
de crudités e1 la salade nantaise qui sont supprimées. Par ailleurs ceflains fromages sont
déréfércncés par la société Elior; ainsi le Canladou le Chanleneiga, le Cantaf'ais et le
Cantaillou De setonl plu servis et seronl remplacés par du,S/. Molel, dù Co fefitik eldü Tarldre.

M- CLAVEL pÉcise en ce qui concemo la betterave crue, que l'agent pathogène responsable n'a
pas été encore identifié ct que cela ne fait pas l'objct d'une alertc alimentaire. mais par mcsure de
précaution la société Elior a pris la décision de relirer cette composantc alimentaire.

M. SUQUET dcmande si le stock de celte denréo a été rctjré dc Ia cuisine de Rosny.
M. CLAVEL confirme le retrait de la betterave crue dans sa totalité.

ketchup

quantités e1

Mme GtIlf,AT précise que lejus de mangue est très apprécié.

2. Animations

TY présente le planning et le conteûu des animations de I'année scolaire 2013-2014.

3 animations « petit déjeuner » rcprenant le thème de l'équilibre alimentaire avec une déguslation
ont eu lieu en octobre, novembre et décembre.

Une animation circuit court expliquant le cycle de production des légumes et pourquoi manger
local s'est déroulée en novembre.

- 7 aûimations « petit déjeunù ») reprenant les apports nul tionnels des différents aliments et
f importance de manger avant d'aller à l'école, se sont déroulées sur l'ensemble dcs
établissements.

- 1 admation « Worgamic »» effectrée sur 2 sessions ct baséc sur le développemeilt durable et le
cycle de l'alimentation (production, consommâtion et valorisation des déchets) et mise en place
d'un lombric'composteùr.

- I anlmalion << atelier chocolat » sur les étapes depuis la récolte en commerce équitable jusqu'à
la fabrication du chocolat et une dégustation.

- 7 ateliet << découÿerle des Ji'omages >t reprenant les produits laitiers, les différentes étapes de

fabrication du fromage et ies régions avec uûe dégustation.

- 1 animation autour du « B1O » avec présentation du sujet et ses bienfaits et ùne dégustation de
produits et dist bution de graites à semer.

-. 1 anination « -Fraich'attitude »> ponr reconnaître, nommer et cuisincr les fruits et légumos sous
leurs formes multiples.



- 1 animatioll pour l'élaboration du repas de Noël el 1 anilnalion pour l'élaboûtion du repas de

fiD d'annéc scolairc sont organisées lols de deux scss:ons avec trois gloupes d'enfants, pour
rlfrcndrc î comfosùr rrn mcrru èqurlibrc
Le repas dc fin d'année scolâire 2014 a été élaboré par lcs enfants de grande section à l'école
malemclle Courcoux

- Une animatjoû « lnnovalion culinaire » a eu lieu le 9 avril 2014: elle consiste à faire goûter
plusieurs plals à un panel de cinquânle enfants qùi donncnl ensuile leurs avis ria un
questionnaire.
Lcs données recucillies au cours de cet atclicr sont aralysées par un organisme indépendant aux
fins de mise en place de rouveaux plats dans les caûtines.

Màc MARGOTTE demande pourquoi il n'y a qu'une seule animalion autou du chocolal

M. MARTY lui indique qu'il y a une quinzaine d'animations prévues selon le cahier des charges

et quo cela a permis à 450 eûfanls d'y participer.

Mme MARTEAU arnonce en 2015 I'arrivée d'une nouvelle animation autou du pain avec

l'intervention du boulanger M. TIIOMANN et la poursuite des mêmcs thématiques que I'année
précédente : à commcnccr par deux ânimalions << petil déjeuûer » ic 27101 à l'écolc Calmette et le
18/02 aù Ccntrc de loisirs.

3. Etude des menus dcs mois de mars et avril2015

Mme lan§9ïiil fait remarqucr que l'on relrouve dans les goûtcrs plus de lait nature que de

lait chocolaté.

Mriiê PÈîIT rappelle que le GEMRCN recommande d'éviter dc manger trop sucré et c'est pour
cette raison que lc lait nature est privilégié.

M. ?!âDE souligne qu'on retrouve pou(ant deux fois du lait-frâise dans lequel il y a le même
poücentage de sucre que dans le chocolat.

Miie ïltÀ&IlAU précise qu'on altcme le lait aromatisé avec Ie lait üatue mais que Çe1te

remarque sera prise eû compte lors de la préparation de la prochaine grille des menus.

Miiiê:BENARBIA demande le remplacement des boulettes de br:euf du 1213 pour des raisons

lechniques de remise en chauffe des plats.

Mme Pi1J,[ propose du lôti dc b@uffroid mayonnaise en remplacemenl des boulettes de bceuf.

M,IXIADÈ évoque lc rcpas du 26103 autour du « menu montagte » dont les composantes lui
sernblenl pcu cohcrcDtcc avec la thematique.

Mûe i?bTIT répond que ce menu a été réalisé en prenant cn compte l'équilibre alimentaire mais
qù'il est néanmoins possible de proposer ùû potage aux légumes en remplacement de la salade

d'endives afin de rester dâns le thène.

Miriê PETIT arrrronce la présence dc deux nouvcaux plats « sâr.ÿprotéines animales »: les penne

ct achard de légumes servi le 02/03 ainsi que le boulÊour à 1'andalouse servi le 31/03.



05/03
09/03
t2/03
17 /03
t9/03
23/03
26t01

Par ailleurs, le surimi du 03/04 est remplacé par du thon mayonnaise suite au problème rencontré
récemment oir la marchandise était arivée congelée.

Quelques modifications ont été demandées par les palticipants

o3103 inversion de la salade de pois chiches et du maïs vinaigrette.
inversion du taidou et du contentin naturc.
invercion du petit suisse et sucre avec le petit suisse arr\ fruits.
boùlettes de bæufBIO remplacées par du rôti de bceuf froid mayonnaise.

sauté de bceufremplacé par les boulettes de bceufBlO.
ajout dejus de légumes à la semoule.
potage potiron remplacé pa.r une salade d'endives et des concombres vi[aigrette.
salade d'endives et croûtoN remplacée par un potage de légumes et qoûtons, e1 inversion
süsse natue avec le fromage blanc natue.du petit

03/04 : surimi mayonnaise remplacé par du thon mayonnaise.
1 3/04 : lait nature remplacé par du lait chocolaté.
2 I /04 : salade coleslaw remplacée par du céleri rémoulade.

4. Dégustation de deux produits

Le gâteau aux titchis a été tlès apprécié; à l'inverse, le moelleux aux mlrtilles n'a pas retenu
I'attentior des participants.

Fin de la réunion à 20h30.

La prochaine réunion aura lieu le :

Jeudi 26 mars à 18h30
Salle des commissions


